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НовостиМолодежный 
креатив - мостик 
в будущее
В Саратове состоялся областной форум начинающих педагогов

Открыто голосование 
за Первомайскую 
резолюцию
22 апреля стартовало голосование за 
Первомайскую резолюцию Федерации 
независимых профсоюзов России. Под-
держать ее можно на официальном сайте 
Первомая-2024 https://1may.fnpr.ru.

Напомним, что в 2024 году Первомайская 
акция профсоюзов проходит под девизом 
«Достойный труд каждого - гарантия благо-
получия семьи и развития страны!».

«Достойная зарплата за честный труд, 
безопасное рабочее место, социальные га-
рантии - эти традиционные цели профсою-
зов сегодня важны как никогда. Достигнув 
их мы, все вместе, построим в нашей стране 
Справедливую экономику для каждого ра-
ботающего человека», - говорится в Перво-
майской резолюции ФНПР.

Голосование завершится 3 мая.

Минпросвещения 
профинансирует 
оборудование школ 
в новых регионах
Министерство просвещения РФ направит 
более 1,5 млрд рублей в Донецкую и 
Луганскую народные республики, Хер-
сонскую и Запорожскую области для ос-
нащения 200 школ и более 7,8 тыс. мест 
дополнительного образования детей. Об 
этом заявил министр Сергей Кравцов в 
ходе рабочей поездки в Ростовскую об-
ласть, где состоялся семинар-совещание 
для руководителей образовательных 
организаций новых регионов.

Как пояснил глава Минпросвещения Рос-
сии, грант в размере более 1,4 млрд рублей 
предусмотрен на обновление материально-
технической базы школ. В отобранные уч-
реждения к началу 2024-2025 учебного 
года поставят лабораторное оборудование 
для кабинетов физики, химии и биологии, 
а также мебель и комплекты по информа-
ционным технологиям.

На организацию дополнительных об-
щеразвивающих программ по различным 
профилям будет направлена субсидия в 
размере 110 млн рублей. На базе новых 
мест для получения допобразования пла-
нируется создать школьные медиацентры 
и шахматные клубы.

Кроме того, продолжится учебно-мето-
дическое сопровождение педагогов и обра-
зовательных организаций во всех четырех 
регионах. Планируется, что всего повыше-
ние квалификации пройдут свыше 21 тыс. 
учителей из данных субъектов.

«Наша приоритетная задача - полноцен-
ное включение учебных заведений в единое 
образовательное пространство страны. Со-
держание образования напрямую зависит 
от уровня оснащенности школ, поэтому 
большое значение имеет современное обо-
рудование. Уверен, эта помощь является 
востребованной и своевременной», - сказал 
Сергей Кравцов.

Отметим также, что с 2024 года образо-
вательные организации Донецкой и Луган-
ской народных республик, Запорожской и 
Херсонской областей станут участниками 
федеральной программы капитального 
ремонта школ.

Сергей ДОНАТОВИЧ

 

Профессионалам - профессиональную прессу!
Дорогие читатели! Оформить подписку на газету «Мой профсоюз» можно в любом 

почтовом отделении страны, а также онлайн на сайте www.ug.ru.
Наш подписной индекс по каталогу «Почта России»: ПА002

«Профессия. Профсоюз. Единство» - под таким девизом в течение трех 
дней в Саратове проходил 6-й региональный форум молодых педагогов. 

На встречу собрались более полусотни учителей из разных уголков области, 
вчерашние выпускники педвузов и те, кто уже успел поучаствовать 

в профессиональных конкурсах, проявить лидерские качества.
В программе форума - мастер-классы и правовые консультации 

специалистов областной организации Профсоюза образования. Молодые 
педагоги смогли обменяться опытом, получить советы от практикующего 

психолога, обсудить свои идеи и проекты с экспертами, а также задать 
наболевшие вопросы представителям власти.
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В Оренбургской области основной формой 
первомайских акций в этом году станут 
субботники на пострадавших от паводка 
территориях. Такое решение приняли на 
очередном заседании президиума Феде-
рации профсоюзов Оренбуржья.

По данным официального портала прави-
тельства региона, 22 апреля на территории 
14 муниципальных образований оставались 
подтопленными 12302 жилых дома, 19743 
приусадебных участка. Всего было эвакуиро-
вано 17,8 тысячи человек, в том числе почти 
5 тысяч детей.

С первых дней паводка профсоюзы включи-
лись в процесс оказания помощи пострадав-
шим в Орске. На восток региона отправляются 
машины с вещами первой необходимости и 
питьевой водой. Также объявлен сбор средств.

По словам председателя Федерации проф-
союзов Оренбуржья Ярослава Чиркова, подоб-
ного испытания стихией область не проходила 
с 50-х годов прошлого столетия. В регионе 
была объявлена чрезвычайная ситуация фе-
дерального характера.

Первый укомплектованный гуманитарной 
помощью автомобиль от профсоюзов Оренбур-

жья отправился в Орск уже на следующий день 
после прорыва дамбы на реке Урал. На месте 
стало понятно, что ситуация требует макси-
мальной мобилизации сил и возможностей. 
Работу по поддержке пострадавших от паводка 
наладили сразу в нескольких направлениях.

- Открыли два профсоюзных пункта приема 
гуманитарной помощи - у здания Федерации и 
Учебно-методического центра. Подключились 
все: областные организации отраслевых проф-
союзов, координационные советы, горкомы, 
райкомы, первички. Вопросов «Почему?» и 
«Для чего?» не возникло ни у кого, помощь 
везут за 300-400 километров. Из Оренбурга 

автомобили с грузами вот уже неделю ходят 
ежедневно, сопровождают их лидеры отрас-
левых организаций, сотрудники аппаратов. 
Работаем без выходных, стихия диктует гра-
фик, - рассказал Ярослав Чирков.

Солидарность профсоюзам Оренбуржья вы-
разили и коллеги из других регионов. В числе 
первых помощь направили профобъединения 
Татарстана, Самарской области, Ассоциация 
территориальных объединений организаций 
профсоюзов Приволжского округа. Такая под-
держка помогла собрать более 65 тонн питье-
вой воды. В течение трех дней ее развозили в 
трудовые коллективы Орска.

Параллельно ведется работа по формиро-
ванию списков пострадавших членов проф-
союзов. Также правовые инспекторы держат 
на контроле ситуацию с вынужденными про-
стоями.

Большая вода уже отступает, оставляя за 
собой хаос на улицах. Профсоюзы Оренбуржья 
решили поддержать пострадавших и в этой 
борьбе - центральными локациями проведения 
первомайских субботников предположительно 
станут Орск, Оренбург, Оренбургский район и 
Илек. Вместе с тем сбор гуманитарной помощи 
не прекращается.

- Темпов мы не снижаем, все сборы продол-
жаются, потребности актуализируются. Ведь 
выстояв перед стихией, мы должны миними-
зировать ее последствия для людей. Спасибо 
каждому, кто не остался в стороне. Справиться 
с любой бедой легче вместе, - резюмировал 
Ярослав Чирков.

Реквизиты для перечисления средств в по-
мощь пострадавшим можно найти на сайте 
Федерации профсоюзов Оренбуржья http://
fporen.ru.

Игорь ВЕТРОВ

В казанском Дворце труда прошел респу-
бликанский конкурс «Молодой профсоюз-
ный лидер», организованный Федерацией 
профсоюзов РТ. В нем приняли участие 
восемь конкурсантов, представлявших 
различные отрасли экономики региона. 
Победителем стала председатель первич-
ной профсоюзной организации лицея №23 
Ново-Савиновского района Казани Юлия 
Шулаева.

Юлия работает в лицее 10 лет, заведует 
школьной библиотекой, преподает изо и 
черчение, пять лет возглавляет профком. 
Она признается, что до сих пор открывает 
для себя новые качества профсоюзного ли-
дера, которым стремится соответствовать. 
Ее кредо: «Делай то, что можешь, там, где 
ты есть!».

Большое внимание Юлия Андреевна уде-
ляет психологическому комфорту коллег. В 
прошлом году она получила второе высшее 
образование - педагога-психолога - и даже 
разработала авторскую программу психоло-
гических тренингов «Профсоюз всегда рядом», 
в которую входят работа с метафорическими 
ассоциативными картами и нейрографика.

В лицее все без исключения состоят в проф-
союзе. Сотрудники много времени проводят 
вместе, часто путешествуют. Нужно отметить, 
что все предложения председателя профкома 
с удовольствием поддерживает и директор 
лицея Альбина Шакирзянова.

- У нас уже есть свои профсоюзные традиции, 
- рассказывает Юлия. - Например, раз в месяц 
проходит витаминный день, когда мы делаем 

гимнастику под веселую музыку, а затем проф-
ком угощает всех фруктами. В конце каждой не-
дели в лицее проводится акция «Виртуальное 
спасибо», в ходе которой коллеги говорят слова 
благодарности друг другу, администрации, 
ученикам и близким.

Кроме того, по словам председателя проф-
кома, в лицее развита система наставничества, 
а в коллективном договоре наравне с маминым 

днем есть папин день, ведь отцы тоже должны 
проводить время со своими детьми.

- Главный стимул заниматься обществен-
ной работой для меня - это коллеги, - говорит 
Юлия. - Они всегда ждут от меня чего-то но-
вого, поэтому я стараюсь двигаться вперед и 
вести за собой коллектив.

Мария ПЕНЬКОВА
Фото Артема БАРАБАНОВА

Дата

28 апреля - 
Всемирный день 
охраны труда
Ежегодно 28 апреля Между-
народная организация труда 
отмечает Всемирный день ох-
раны труда в целях содействия 
предотвращению несчастных 
случаев и заболеваний на ра-
бочих местах во всем мире. 
Правительства, профсоюзы, 
организации работодателей и 
специалисты-практики в обла-
сти охраны труда разных стран 
организуют мероприятия к этой 
дате.

Тема Всемирного дня охраны 
труда в 2024 году - «Влияние из-
менения климата на безопасность 
и гигиену труда». Такие климати-
ческие факторы, как загрязнение 
воздуха, солнечная радиация, уль-
трафиолетовое излучение, ано-
мальная жара и засуха, наводнения 
и крупные промышленные аварии, 
приводят к росту профессиональ-
ных рисков, увеличению числа 
респираторных и сердечно-сосу-
дистых заболеваний, распростра-
нению болезней, переносимых с 
пищей и водой, травмированию и 
преждевременной смерти.

Федерация независимых проф-
союзов России призвала свои член-
ские организации провести ин-
формационно-разъяснительные 
мероприятия (выставки, круглые 
столы, форумы, конференции), ор-
ганизовать лекции, направленные 
на привлечение внимания обще-
ственности к проблемам в сфере 
охраны труда в коллективах и на 
предприятиях страны.

По словам главного техниче-
ского инспектора труда ФНПР 
Алексея Безюкова, вопросы ох-
раны труда необходимо решать в 
рамках социального партнерства 
с учетом новых требований зако-
нодательства. С 1 марта 2022 года 
вступила в силу обновленная ре-
дакция 10-го раздела Трудового 
кодекса РФ. «Основное изменение 
- это внедрение в охрану труда си-
стемы управления профессиональ-
ными рисками. Каждый работода-
тель должен выявлять опасности 
и оценивать риск травмирования 
работника, риск повреждения его 
здоровья. Эти нововведения при-
званы стимулировать работода-
телей обеспечивать безопасные 
условия труда для сотрудников. 
Влияние климатических измене-
ний на рабочие места, и условия 
труда в том числе, должно оцени-
ваться в рамках оценки профес-
сиональных рисков», - заключает 
Алексей Безюков.

Сергей ДОНАТОВИЧ

На заметку
История Всемирного дня охраны 

труда начинается с 1989 года, 
когда крупные профсоюзные ор-
ганизации Канады и США провели 
акцию в память о работниках, по-
гибших или получивших травмы 
на рабочем месте. Проблема ока-
залась актуальной для многих 
стран. Уже десять лет спустя ана-
логичные акции прошли по всему 
миру. В 2003 году Международная 
организация труда официально 
учредила Всемирный день охраны 
труда. Сегодня его отмечают 175 
стран, включая Россию.

Вести из регионов

Юлия ШУЛАЕВА (вторая слева) с заслуженной наградой

Делай что можешь!
В Татарстане выбрали лучшего молодого профлидера

Первомай 
в условиях стихии
Профсоюзы Оренбуржья помогают 
пострадавшим от паводка
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«Профессия. Профсоюз. Единство» - под 
таким девизом в течение трех дней в 
Саратове проходил 6-й региональный 
форум молодых педагогов. На встречу 
собрались более полусотни учителей из 
разных уголков области, вчерашние вы-
пускники педвузов и те, кто уже успел 
поучаствовать в профессиональных 
конкурсах, проявить лидерские качества.

Педагогическое сообщество 
как большая семья

Торжественное открытие форума состо-
ялось в актовом зале Дома профсоюзов. В 
Год семьи в роли ведущих праздника вы-
ступила обаятельная супружеская пара 
из Марксовского района - Юрис и Олеся 
Ахметовы. А среди знаменосцев, которые 
выносили флаги России, Общероссийского 
Профсоюза образования и регионального 
клуба «Молодость», - представитель еще 
одной педагогической четы Александр По-
котило.

Как показывает практика, молодые се-
мейные пары легче входят в коллектив, 
быстрее справляются с бытовыми пробле-
мами, поддерживают творческие увлечения 
друг друга.

Так, например, Олеся Ахметова, хореограф 
и организатор, педагог дополнительного 
образования районного Центра внешколь-
ной работы, - участник многих творческих 
конкурсов разного уровня. Руководит пя-
тью детскими секциями, а также творче-
скими коллективами в клубе села Павловка 
Марксовского района. В сельской школе 
занимает пост заместителя директора по 
воспитательной работе. Юрис Юрисович, 
который ведет уроки физкультуры и спорт-
секции в школе №6 города Маркса, тоже 
увлекся творчеством. Поет, танцует, играет 
на гитаре. Семейная пара участвует в еже-
годном региональном фестивале «В кругу 
друзей». Юрис в команде школы, которая, 
кстати, заняла 1-е место в минувшем году, 
Олеся в составе жюри.

История учителя физики школы поселка 
Дубки Гагаринского района Саратова Алек-
сандра Покотило и вовсе показательная. 
Ведь его семья сложилась именно бла-
годаря профсоюзу. Как победитель Все-
российского конкурса «Педагогический 

дебют»-2021 Александр получил пригла-
шение на Всероссийскую педагогическую 
школу Профсоюза образования, на ВПШ 
познакомился с учительницей английского 
языка из Чувашии. Ксения Владимировна 
стала его женой, теперь преподает в Дубков-
ской средней школе. На саратовском форуме 
Ксения была модератором, Александр давал 
мастер-класс.

Диалог с властью
Молодые специалисты заранее подгото-

вили свои вопросы к встрече с представите-
лями пяти министерств области и Николаем 
Тимофеевым, председателем областной 
организации Профсоюза образования

Филолог Анастасия Лобзякова, участ-
ница программы «Земский учитель», на 
региональном молодежном форуме второй 
раз, ценит возможность поговорить с от-
ветственными чиновниками напрямую. 

Саратовский государственный университет 
имени Н.Г.Чернышевского она окончила 
в 2022-м. Сама родом из города Ртищево, 
практику проходила в школе села Темп Рти-
щевского района и сюда пришла работать 
сразу после вуза. Ее наставником стала учи-
тель русского языка и литературы Оксана 
Анатольевна Алакина с 39-летним стажем. 
Анастасия обратилась к замминистра об-
разования области Ирине Чинаевой с пред-
ложением собирать участников программы 
«Земский учитель» для обсуждения плюсов 
и минусов ее реализации. Не секрет, что 
порой специалист не приживается в селе, 
возвращает миллион и уезжает. Анастасию 
Дмитриевну в сентябре выбрали председа-
телем местного Совета молодых педагогов, 
и она не хотела бы таких примеров в своем 
районе.

Предложение принято. Что касается са-
мой Анастасии, ее сегодня все устраивает. 

Полученный капитал думает по-
тратить либо на жилье, либо на ма-
шину, чтобы не ездить на рейсовом 
автобусе из Ртищево, где проживает 
с родителями. Минувшим летом она 
стала участником балашовского 
форума «Хопер», на котором пред-
ставила свой проект, посвященный 
поддержке ветеранов педагогичес-
кого труда, их подвозу к социаль-
ным объектам города.

У многих были вопросы к на-
чальнику управления реализации 
культурной политики Министер-
ства культуры Саратовской области 
Елене Позняковой по Пушкинской 
карте. Данила Игошин из поселка 
Октябрьский, учитель русского 
языка и литературы, интересо-
вался, как максимально реализо-
вать ее возможности. Данила сам 
окончил школу, в которой теперь 
работает, заочно учится в СГУ 
имени Н.Г.Чернышевского. Второй 
год ведет классное руководство и 
занимает должность советника ди-
ректора по воспитательной работе, 
в марте стал победителем муни-
ципального этапа конкурса «Пе-
дагогический дебют»-2024. У него 

как у студента была Пушкинская карта, 
благодаря которой педагог посещал вместе 
с учениками театры, музеи. В этом году 
Даниле исполнилось 22 года, теперь он 
должен покупать билеты, сопровождая 
школьников. Считает, что правила поль-
зования картой нужно изменить с учетом 
интересов учителя.

Впервые на форуме наставники
Старались не пропустить ни одного ме-

роприятия форума трое представителей 
лицея «Звезда» Саратова - учитель музыки 
и председатель профсоюзной первички 
Светлана Ставицкая, учитель физкультуры 
и ОБЖ Алексей Дворяшин и Таисия Трофи-
менко, которая первый год работает в лицее 
учителем математики.

Креативная команда участвовала в прак-
тико-ориентированной конференции «Раз-
говор о важном», записывала выступления 
специалистов по правозащитным вопросам, 
общалась с руководителем проекта «Школа 
прогрессоров» Александром Селивановым, 
слушала советы практикующего психолога, 
председателя Базарнокарабулакской район-
ной профорганизации Надежды Шевченко.

Светлана Ставицкая говорит, что для 
нее важно знать современные тенденции в 
педагогике и запросы молодых, чтобы быть 
эффективным наставником. Она уверена, 
что наставничество не всегда зависит от 
преподаваемого предмета. Главное - орга-
низовать эффективное педагогическое со-
трудничество. Ее тандем с молодым специ-
алистом Алексеем Дворяшиным сложился в 
те времена, когда оба преподавали в школе 
№73 Кировского района Саратова, и длится 
четвертый год в лицее «Звезда». Светлана 
Владимировна поддерживала инициативы 
молодого коллеги по созданию школьного 
спортклуба, секций для детей и родителей, 
его решимость участвовать в профессио-
нальных состязаниях. В прошлом году Алек-
сей завоевал приз зрительских симпатий на 
городском конкурсе «Учитель года», а также 
стал победителем муниципального этапа 
открытого Всероссийского смотра-конкурса 
на лучшую постановку физкультурной ра-
боты и развитие массового спорта среди 
школьных спортивных клубов.

Два педагога набирают группу школьни-
ков для походов в театры, музеи, несколько 
раз побывали в Хвалынских термах, на экс-
курсии в Санкт-Петербурге. Дети очень 
любят эти совместные познавательные 
поездки! На форуме Алексей Дворяшин 
ставил проблемы оснащения школьных 
спортклубов инвентарем, его предложения 
услышали.

Надо сказать, что не на все пожелания 
молодых специалистов у ответственных 
лиц находились сиюминутные решения. 
Сложным был разговор по оплате труда и 
жилью. Но мнение молодых принималось 
доброжелательно, конструктивно, ответы 
были конкретными.

В числе педагогов-наставников был за-
ведующий детским садом «Спутник» города 
Балашова Сергей Чиркин. В новом образо-
вательном учреждении, работающем всего 
третий год (Чиркин сам принимал участие 
в его строительстве!), действует площадка 
для прохождения практики студентов Бала-
шовского пединститута (филиала) СГУ. Сер-
гея Васильевича как руководителя очень 
интересовал вопрос об оплате труда работ-
ников детсада, у которых оклад ниже МРОТ. 
Молодой заведующий внимательно слушал 
новости о пилотных проектах в стране, 
очень надеется, что новая система оплаты 
труда, справедливая и без перекосов, будет 
наконец внедряться.

Тамара ТИШКОВА

Вести из регионов

Интересные идеи обсуждаем вместе

Молодые супружеские пары АХМЕТОВЫ (слева) и ПОКОТИЛО

Молодежный креатив - 
мостик в будущее
В Саратове состоялся областной форум начинающих педагогов
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Педагоги часто признаются, что для них 
сложнее всего взаимодействовать с 
такой категорией участников образова-
тельного процесса, как родители. Ведь 
родители бывают разные, и не со всеми 
из них получается найти общий язык. Но 
если сотрудничество складывается, то 
нет более верных и надежных помощ-
ников для учителя, чем папы и мамы. 
Конкурс «Родитель»-2024, который во 
второй раз прошел в Невском районе 
Санкт-Петербурга, лишний раз подтвер-
дил, что семья и школа могут смотреть в 
одном направлении и объединяться не 
вопреки, а ради.

Как рассказала председатель жюри, ди-
ректор Информационно-методического 
центра Невского района Галина Осипенко, 
районный конкурс «Родитель»-2024 при-
урочен к Году семьи. Его учредителем вы-
ступает ИМЦ при поддержке администрации 
Невского района. Конкурс проводится в два 
этапа: на первом, заочном, участники пред-
ставляют эссе и видеовизитки, в которых 
отражают видение своей роли в рамках 
номинаций, на втором, очном, рассказывают 
об опыте сотрудничества с образовательной 
организацией.

По словам Галины Осипенко, в этом году 
на конкурсе была отмечена высокая актив-
ность родителей. Экспертное жюри оценило 
более 90 заявок по трем номинациям: «Ро-
дитель-организатор», «Родитель-педагог», 
«Родитель-творец». Организаторы уверены, 
что это не случайно. Ведь в рамках про-
граммы развития системы образования 
Невского района реализуются проекты 
«Ответственное родительство» и «Семей-
ное образование», где участники не только 
делятся интересным опытом, но и вносят 
свои предложения по различным вопросам 
обучения и воспитания.

Финальные испытания конкурса «Роди-
тель»-2024 состоялись на площадке ИМЦ. 
Приветствуя «пятнашку» лидеров, первый 
заместитель главы администрации Не-
вского района Санкт-Петербурга Надия Спи-
ридонова пожелала конкурсантам удачи и 
подчеркнула, что включенность родителей 
в образовательный процесс очень важна. Без 
этого невозможны конструктивный диалог 
и взаимопомощь. И отрадно понимать, что 
для большинства пап и мам школа - это не 
«камера хранения» ребенка, а социальный 
институт, в котором вместе с семьей закла-
дывается не только фундамент знаний, но 
и основы нравственности.

Нужно заметить, что каждый из фина-
листов конкурса подготовил интересное 
публичное выступление, в рамках которого 
можно было узнать о совместных проектах и 
инициативах, реализуемых в образователь-
ной организации. Например, Татьяна Гонча-
рова (номинация «Родитель-организатор») 
рассказала о том, что родительский, педа-
гогический и детский коллективы детского 
сада №116 сотрудничают с психоневроло-
гическим интернатом №10, проводя здесь 
концерты, готовя одиноким пожилым лю-
дям подарки и т. д. Миляуша Диарова в свою 
очередь поделилась опытом проведения в 
гимназии №528 дней татарской культуры, 
во время которых можно посмотреть ма-
стер-классы и научиться делать традицион-
ные татарские украшения. Юлия Ковальчук 
поразила присутствовавших цифрой - более 
18 лет она является членом родительских 
комитетов, воспитывая четверых детей. За 
эти годы организовано и проведено более 
200 совместных мероприятий!

Для Натальи Олейник организация дет-
ских мероприятий сначала была хобби, а 
затем, когда дети пошли в садик, стала по-
требностью. Участница конкурса убеждена, 
что не все мероприятия должны проводить 
педагоги. Ее опыт показывает, что у многих 
родителей хватает энтузиазма посвящать 
время не только своим, но и другим детям. 
Моменты, когда праздники или акции гото-

вятся детьми вместе с родителями, остаются 
в сердце навсегда.

Варвара Шкляр, сама увлеченная спортом, 
старается заразить им и детей. Причем не 
только своих. Семья Шкляр на школьном 
стадионе проводит для всех желающих заня-
тия по общефизической подготовке, лыжной 
подготовке, карате, участвует в школьных 
концертах.

Мама троих сыновей Светлана Бобошко 
(номинация «Родитель-педагог») призна-
лась, что живет по принципу «Пробовать 
и не бояться». По ее инициативе в школе 
создан семейный клуб в рамках семейного 
сообщества «Родные-Любимые» «Движения 
первых». А Екатерина Вольчева поделилась 
с конкурсантами размышлениями о том, что 
быть с ребенком в одной образовательной 
организации - это трудно, но и прекрасно, 
потому что это заряжает, вдохновляет и 
дарит радость ежедневного общения.

Ольга Дементьева рассказала, что давно 
увлечена темой безопасности на дорогах и 
оказанием первой помощи, свои знания в 
этой области активно передает не только ре-
бятам, но и их родителям. Ольга Дементьева 
считает, что супергероями для мальчишек 
и девчонок должны становиться не герои 
кинокомпании «Марвел», а люди, не про-
шедшие мимо чужой беды.

Когда у Юлии Лариковой родился ребенок 
с ОВЗ, она получила образование дефекто-
лога и создала родительский клуб, где семью 
учат принимать своих детей, растить и раз-
вивать их. Юлия Ларикова сравнила роди-
тельский труд с матрешкой, когда за каждым 
открытием своего ребенка следует новое.

У Зинаиды Неволиной позиция такова: 
учительский ребенок не должен быть об-
делен вниманием родителей-педагогов. 
Если ребенок учиться в той же школе, где 
ты преподаешь, нужно находить время вы-
слушать его вопросы, помочь найти ответы 
и поддержать, если нужно.

Наталья Бутова (номинация «Родитель-
творец»), несмотря на свою профессиональ-
ную загруженность, находит время для орга-
низации внеклассных мероприятий на базе 
старейшего петербургского «Пролетарского 
завода». Ребята посещают музей предпри-
ятия, ездят по местам, связанным с военной 
историей страны. Анастасия Кротова вместе 
с детьми черпает вдохновение в искусстве. 
Семья часто посещает театры, музеи, вы-
ставки. По итогам каждого культурного 
похода рождается тема для того или иного 
проекта, а результатом проекта, будь то 
мастер-класс или квест, дети делятся с одно-
классниками.

Девиз семьи Юлии Кучумовой - смотреть 
и действовать в одном направлении, по-
этому взрослые и дети все делают вместе, 
в том числе путешествуют, рисуют, лепят 
и т. д. Очень многое зависит от традиций, 
сохраненных в семье, убеждена Ольга Сте-
цюк. В ее семье принято прислушиваться 

к мнению старших, принимать решения 
совместно и как можно больше времени 
проводить вместе.

По мнению Евгении Щекунских, всегда 
нужно служить детям примером, увлекать 
своим творчеством. Например, сама Евгения 
прекрасно танцует, сочиняет стихи, и ее дети 
также пробуют себя в художественном твор-
честве. Родители вместе с детьми участвуют 
не только в школьных, но и в районных, 
городских мероприятиях.

Финалисты очень творчески подошли к 
презентации своего опыта, поэтому жюри, а 
в него входили руководители образователь-

ных организаций и независимые эксперты, 
было непросто выбрать победителей в но-
минациях. После долгого обсуждения было 
решено наградить дипломами победителей 
по два участника в номинациях «Родитель-
организатор» и «Родитель-педагог», а в 
номинации «Родитель-творец» лидерами 
стали три конкурсанта.

- Конкурс состоялся, и для нас это прежде 
всего диалог заинтересованных, возмож-
ность услышать друг друга, стать ближе во 
взаимодействии, научиться лучше понимать 
друг друга. И конечно, главной целью кон-
курса является использование потенциала 
семьи в интересах образовательного про-
цесса, совершенствование системы вос-
питания, ведь вместе мы можем многое, 
- подчеркнула Галина Осипенко.

Впервые «жюрившая» конкурс директор 
школы №707 Невского района Кермен Жем-
чуева тоже поделилась своим мнением:

- Когда мы занимаемся воспитанием на-
ших детей, то понимаем, что обе стороны 
важны: и родители, и школа. От того, что мы 
будем смотреть в разные стороны, ребенок 
не выиграет. Участие родителей в таких 

конкурсах показывает, как много потряса-
ющих активных взрослых, которые готовы 
помогать школе. Но, участвуя в школьной 
жизни, они порой не оглядываются назад на 
те прекрасные дела, которые реализуют, на 
те проекты, которые организуют, а конкурс 
помогает обобщить, проанализировать, по-
смотреть на других, почерпнуть новые идеи, 
а главное - увидеть, что ты сам сделал за это 
время. Когда люди удивляются, как много 
им удалось реализовать, это мотивирует на 
дальнейшее сотрудничество, в которое уже 
включаются дети, ведь хороший пример 
заразителен.

По мнению победителя в номинации 
«Родитель-организатор» Юлии Ковальчук, 
подобные конкурсы очень нужны. Много-
детная мама считает, что молодые родители 
сейчас запутались в информации, которая 
не всегда бывает актуальна и правильна с 
точки зрения воспитания детей. Конкурс 
позволяет родителям поделиться опытом, 
рассказать о своих ошибках, предостеречь 
от них, выделить в воспитании истинную 
ценность.

- Мне очень хочется, чтобы наши родители 
смогли воспитать отзывчивых детей, кото-
рые откликаются на чужое горе, которым 
развивать нашу страну, наше общество, где 
будут доброта и семейные ценности, где 
все мы будем уважать педагогов, - пояснила 
Юлия Ковальчук. - Моей старшей дочери 
20 лет, поэтому я в сотрудничестве с системой 
образования давно и всегда стараюсь при-
сутствовать на всех родительских собраниях, 
и даже не всегда в своих классах. Я пытаюсь 
убедить родителей, что детский сад и школа 
- это наш дом, педагоги, воспитатели, дирек-

тора и заведующие - это не враги, а наши 
главные друзья и верные помощники. Только 
в содружестве мы сможем верно направить 
детей, и им не придется разрываться от того, 
что в школе говорят одно, а дома другое.

Наталья АЛЕКСЮТИНА
Фото автора

Санкт-Петербург

Номинация «Родитель-организатор»:
Победители - Юлия Ковальчук, Варвара 

Шкляр.
Лауреаты - Татьяна Гончарова, Миляуша 

Диарова, Наталья Олейник.
Номинация «Родитель-педагог»:
Победители - Светлана Бобошко, Ольга 

Дементьева.
Лауреаты - Екатерина Вольчева, Юлия 

Ларикова, Зинаида Неволина.
Номинация «Родитель-творец»:
Победители - Наталья Бутова, Ольга Сте-

цюк, Евгения Щекунских.
Лауреаты - Анастасия Кротова, Юлия 

Кучумова.

Опыт

Семья - это дружная команда!

Председатель жюри Галина ОСИПЕНКО (первая справа) с победителями конкурса

Давайте жить дружно!
Семья плюс школа - ресурс для развития и сотрудничества
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В Братске (Иркутская область) про-
шел межмуниципальный спортивный 
праздник «Мама, папа, я - спортивная 
семья», посвященный Году семьи. Ини-
циатором проведения соревнований 
выступил Братский горком Профсоюза 
образования при поддержке комитета 
по образованию и администрации 
города.

- Отличительная особенность наших 
состязаний в том, что в команде оба роди-
теля - и мама, и папа - работники образо-
вательных организаций, - рассказывает 
председатель горкома Людмила Горецкая. 
- Город Братск и Братский район выста-
вили по три таких команды.

В рамках домашнего задания каждая 
семья придумала эмблему и девиз своей 
команды, которые представила в ходе 
первого этапа семейного многоборья.

В программе соревнований - бег с эста-
фетной палочкой, прыжки на хопах, бег 
на лыжах-ледянках, бег с препятствиями, 
прыжки в длину с места, метание мяча 

в корзину-ведро, конкурс «Семейные 
штаны». Дети и родители продемонстри-
ровали слаженность при выполнении ве-
селых заданий. Сплоченно действовали и 
команды болельщиков, которые заранее 
подготовили плакаты и изо всех сил под-
держивали своих участников.

По итогам стартов первое место заняла 
семья Кузнецовых-Гоноховых из Братского 
района (детский сад «Березка»). Второе 
место - у семьи Заварухиных из Братска 
(Вячеслав Сергеевич - директор школы 
№9, Екатерина Юрьевна работает в дет-
ском саду комбинированного вида №110). 
Третье место у семьи Яниных из Дубынин-
ской основной школы Братского района.

- Какое классное спортивное меропри-
ятие! Как здорово было побегать, рассла-
биться! Все мы очень довольны и хотим 
еще участвовать в таких событиях. Это 
настоящий праздник, который объединил 
людей, - поделилась впечатлениями участ-
ница команды-призера из города Братска 
Екатерина Заварухина.

Павел РОЖКОВ

22 апреля стартовал онлайн-марафон 
«ПРОдвижение ЗОЖ 2024», объявленный 
Общероссийским Профсоюзом образо-
вания. Он продлится три недели. Для 
участия в марафоне необходимо создать 
команду единомышленников из числа 
педагогов образовательного учрежде-
ния и зарегистрировать ее на платформе 
«Сферум». По итогам соревнования по-
бедители будут награждены почетными 
дипломами, вымпелами и памятными 
подарками.

На установочном вебинаре для капитанов 
команд советник председателя профсоюза 
по физической культуре и спорту мастер 
спорта России международного класса Олег 
Меркулов коротко рассказал о задачах феде-
рального проекта «Профсоюз - территория 
здоровья»:

- Реализуя этот проект, мы заботимся о 
здоровье всех работников образования, а 
не только о членах профсоюза. Потому уча-
ствовать в проекте могут все работники 
образования, и мы будем рады, если он по-
может привлечь их в профсоюз. Задача у нас 
масштабная и важная: просвещать наших 
педагогов в области здорового образа жизни. 

Молодость души может длиться долго, а 
молодость тела мы можем продлить только 
с помощью двигательной активности. Ма-
рафон - это еще одна возможность к ней 
приобщиться.

Директор московской школы №1788 Алек-
сандр Ездов, активный популяризатор спорта 
и здорового образа жизни в своем учебном за-
ведении, и главный судья марафона - учитель 
физической культуры школы №1788 Максим 
Битейкин рассказали об этапах мероприятия 
и ответили на вопросы участников вебинара. 
Кстати, некоторые из них в декабре побы-
вали на форуме-фестивале «ПРОдвижение 
ЗОЖ» в столице и уже знакомы с Александром 
Анатольевичем и Максимом Михайловичем.

Итак, марафон состоит из трех этапов. Для 
каждого этапа определен минимум, который 
должен выполнить каждый участник.

Первый этап - соревнования по шагам: в 
день необходимо пройти не менее семи тысяч 
шагов и зафиксировать результат в любом 
приложении, считающем шаги.

Следующее соревнование - упражнение 
«планка». Минимальное время его выпол-
нения в первый день состязания - 20 секунд, 
для среднего уровня - 30 секунд, для про-
двинутого уровня - 40 секунд. Каждый день 

время на это упражнение будет немного 
увеличиваться.

Завершит марафон соревнование по при-
седаниям. Для первого уровня состязание 
начнется с 10 приседаний, для второго - с 20 
приседаний, и 30 приседаний предусмотрены 
для продвинутого уровня. Каждый день для 
первого уровня нужно будет добавлять 5 при-
седаний, для второго и третьего уровней - по 
10 приседаний.

Отметим, что один из важнейших крите-
риев для победы - массовое участие пред-
ставителей образовательной организации 
в марафоне.

Каждый день количество участников мо-
жет увеличиваться. По условиям проведе-
ния марафона подключиться к нему можно 
в любой день в течение трех недель. Для 
регистрации капитанам команд необхо-
димо добавиться в чат «Продвижение ЗОЖ 
2024», пройдя по ссылке https://tinyurl.
com/43ancxmf.

С положением о проведении Всероссий-
ского онлайн-марафона «ПРОдвижение ЗОЖ 
2024» можно ознакомиться на сайте Обще-
российского Профсоюза образования https://
www.eseur.ru.

Сергей ДОНАТОВИЧ

Школьное меню

Воспитание 
питания
На кухне посторонним не ме-
сто, однако в обеденном зале 
школьной столовой их присутствие 
вполне допустимо и даже привет-
ствуется. А все потому, что это могут 
быть представители родительского 
контроля.

Управлением социального питания 
Санкт-Петербурга совместно с Коми-
тетом по образованию и другими про-
фильными ведомствами в 2023 году 
был разработан и принят региональ-
ный стандарт организации горячего 
питания в городских общеобразова-
тельных организациях. По словам за-
местителя начальника управления На-
тальи Петровой, родительскому кон-
тролю в документе отведено особое 
место. Например, в нем прописано, как 
должен быть организован родитель-
ский контроль в каждой образователь-
ной организации, что и в какие сроки 
могут проверять родители в школьных 
столовых.

Как пояснил заместитель председа-
теля Комитета по образованию Санкт-
Петербурга Павел Розов, в подавляю-
щем большинстве школ города органи-
зация питания передана на аутсорсинг 
специализированным компаниям. При 
выборе поставщика, кроме цены, учи-
тываются опыт работы, квалификация 
и деловая репутация организации-пре-
тендента. В пропорции это составляет 
40 на 60 баллов соответственно.

Горячим питанием обеспечены почти 
600 тысяч школьников, при этом льгот-
ное или бесплатное питание получают 
более половины из них. Во всех об-
разовательных организациях Санкт-
Петербурга созданы и действуют со-
веты по питанию. При посещении школ 
родители могут оценить, к примеру, 
соответствие блюд утвержденному 
меню, санитарно-техническое содержа-
ние обеденного зала, состояние мебели, 
посуды, наличие салфеток, состояние 
одежды у сотрудников, стоящих на 
раздаче готовых блюд, лабораторно-
инструментальные исследования ка-
чества и безопасности блюд, вкусовые 
предпочтения детей, ассортимент, а 
также получить полезную информацию 
о здоровом питании.

По мнению директора школы №258 
с углубленным изучением физики и хи-
мии Колпинского района Светланы Не-
красовой, родительский контроль - это 
показатель глубокой заинтересованно-
сти родителей в школьной жизни. Ак-
тивное участие в организации школь-
ного питания снимает напряженность 
во взаимоотношениях семьи и школы, 
способствует взаимодоверию. Папы 
или мамы могут прийти в столовую, 
пообщаться с детьми, сами пробовать 
блюда и убедиться в том, что часто вы-
сказывание «ой, все невкусно» говорит 
не о качестве приготовленной пищи, а 
о вкусовых привычках ребенка. Напри-
мер, дома он не привык есть суп в обед 
или кашу на завтрак.

Как пояснил представитель роди-
тельского сообщества Николай Тик-
коев, стать участником родительского 
контроля может любой родитель, 
нужно только обратиться с заявлением 
к администрации образовательной ор-
ганизации. Другой вопрос в том, что о 
принципах здорового питания нужно 
знать, поэтому своеобразный ликбез 
для родительского сообщества, жела-
ющего посещать школьную столовую, 
необходим. Хотя бы для того, чтобы 
понимать, почему картофельное пюре 
с котлетой полезнее наггетсов.

Наталья АЛЕКСЮТИНА

Санкт-Петербург

Профсоюз - территория здоровья

Веселые задания понравились и детям, 
и родителям

Спортивный праздник всем подарил отличное настроение

Ни дня без движения
Профсоюз образования запустил всероссийский онлайн-марафон

Мама, папа, я - спортивная семья
Соревнования в Братске объединили детей и взрослых
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Что такое «союз»? Уникальное слово 
- это и объединение, и связь. Речь о 
том, чтобы соединять, сохранять то, 
что было создано до нас, что суще-
ствует вместе с нами и будет всегда 
существовать. 

А вот еще интересное слово - «про-
фессия». Согласно словарю С.И.Ожегова 
это «род трудовой деятельности че-
ловека, обычно его источник суще-
ствования». Обращаем особое внима-
ние: источник, без которого нельзя 
существовать. Соединяем - и получаем 
«профсоюз». Можно существовать без 
профсоюза? Можно, но не нужно. По-
тому что вместе люди добиваются 
большего, чем один человек. Вспом-
ним строчки Владимира Маяковского:

Единица! -
  Кому она нужна?!
Голос единицы
  тоньше писка.
Кто ее услышит?

Маяковский актуален как никогда. 
Почитайте слоганы поэта на тему 
профсоюза, удивитесь, насколько все 
в точку! Маяковский был лидером сво-
его времени.

А кто они, лидеры нашего времени? 
Конечно, профсоюзные активисты. 
Можно много требований предъявить 
такому человеку... И предъявляют! 
Говорят, что он должен гореть новыми 
идеями, вдохновлять, защищать, быть 
юридически подкованным, уметь об-
щаться, находить единственно пра-
вильный выход из сложной ситуации... 
Естественно, пользоваться автори-
тетом.

Наш профсоюзный лидер именно 
такой. Добавим к общественной ра-
боте еще и основную - труд учителя. 
Тут тоже важно лидерство. Если ты 
не лидер, за тобой не пойдут дети. За 
нашим учителем-лидером идут дети, 
идут коллеги.

Когда Наталья Александровна Гри-
горьева была избрана председателем 
первичной профсоюзной организации, 
в коллективе шла тихая война между 
руководителем и первичкой. Вызов 
был принят, конфликт остановлен. И 
вот результат: за десять лет работы 
80% сотрудников вступили в проф-
союз.

Раскрываем секреты. Наш лидер 
сформулировала для себя 5 простых 
правил, которые помогают в работе.

Правило 1. Умение общаться. Гово-
рить на понятном языке, аргументи-
рованно убеждать. Главный документ, 
составленный в сотрудничестве с ру-
ководителем, результат конструктив-
ного диалога - коллективный договор. 
Это настольная книга коллектива. И 
опять обращаемся к Маяковскому:

Среди
 лесов бесконечного леса,
где строится страна
 или ставят заплаты,
мы
 будем
  беречь
   рабочие интересы -
колдоговор,
  жилье
   и зарплату.

Правило 2. Честность. Не обманы-
вайте ни себя, ни людей, которые вам 
верят. Просто говорите честно, что сде-
лано, что не сделано, почему и какие 
дальнейшие действия нужно предпри-
нять. Начните с того, что перестаньте 
обманывать самого себя. И вашу чест-
ность оценят люди. Наш лидер любит 
повторять, что не все знает, умеет, но 
точно сможет, потому что желание 
учиться по-прежнему огромное.

Правило 3. Председатель профсоюз-
ного органа - это ответственность. 
Согласился - это уже твоя мотивация! 
Не зацикливайтесь на цифрах («У меня 
должно быть стропроцентное член-
ство!»). Люди будут там, где лучше. 

Сделайте работу профсоюза заметной. 
Как? Очень просто! О вашей работе 
должны знать все члены коллектива! 
Вся информация в профсоюзном 
уголке, где размещены материалы об 
участии членов профсоюза в меропри-
ятиях (встречи, поездки, интересные 
фото, истории), их награды. Важно: 
поздравления и вручение подарков, 
выдача компенсаций, различные об-
щественные мероприятия не должны 
проходить кулуарно. Поверьте, когда 
работники слышат, как бурно на собра-
нии профсоюза обсуждается какой-то 
важный вопрос или раздаются апло-
дисменты, им непременно хочется 
присоединиться к вам.

Добивайтесь, чтобы люди были 
рады сделать то, что вы предлагаете. 
Заявление в профсоюз не должно быть 
формальностью! При поступлении на 

работу у нас не предлагается сразу 
подписать заявление о вступлении в 
профсоюз, так как велика вероятность 
того, что работник заявление не под-
пишет, а о профсоюзе больше не вспом-
нит и не услышит. Мы делаем так: 
смотрите, наблюдайте, принимайте 
участие, делайте осознанный выбор 
- и добро пожаловать в нашу проф-
союзную семью. За годы работы не 
встретили людей, которые бы смогли 
глубоко и осознанно обосновать свои 
мотивы не быть в профсоюзе.

Правило 4. Профсоюз - это интерес-
ная жизнь! Это повышение квалифи-
кации, тренинги, интеллектуальные 
игры, спортивно-оздоровительные 
мероприятия, профсоюзные конкурсы.

Особенно любим участвовать в го-
родской профсоюзной спартакиаде. 
Уже несколько лет наша школьная 
команда занимает призовые места, а 
в волейболе и баскетболе мы первые.

Мы любим путешествовать, по-
бывали во многих городах страны: 
Великом Устюге, Екатеринбурге, Ря-
зани, Иванове, Вологде, Ярославле, 
Архангельске, а также съездили в Бе-
лоруссию. В таких поездках особенно 
ощущается единство коллектива.

Подготовка к конкурсам профес-
сионального мастерства - это отдель-
ная вселенная. Сама Наталья Алек-
сандровна - победитель муниципаль-
ного, призер регионального, лауреат 
Всероссийского конкурса «Воспитать 
человека». Гордость школы - два по-
бедителя всероссийских конкурсов 
«Педагогический дебют», «Сердце от-
даю детям», четыре победителя регио-
нальных конкурсов «Учитель года», 
«Педагог-психолог», «Воспитать че-
ловека», пять победителей различных 
муниципальных конкурсов. Профсоюз-
ный лидер всегда рядом с теми, кто 
готовится к непростым испытаниям.

Правило 5. Поддержка молодых 
специалистов. Молодые педагоги - 
это мы, только моложе. Вспомним, что 
нам было интересно, когда пришли в 
школу? О чем мечтали, какими хотели 
стать в профессии?

Многие молодые учителя честно 
говорят: «Помогите пережить первый 
год». Как говорится, профсоюз в по-
мощь (в самом прямом смысле этих 
слов). Мы погружаем наших молодых, 
таких долгожданных учителей в ат-
мосферу настоящей семьи. Конечно, 

работает наставничество. Сама На-
талья Александровна не раз стано-
вилась наставником для коллег. И не 
на три года, она сопровождает своих 
подопечных постоянно. Оказывает 
помощь в становлении педагогов, 
развитии профессиональных умений, 
освоении методов и приемов работы с 
детьми, формировании своего стиля. 
Тут мелочей нет, важно все - от со-
ставления плана урока до написания 
первой статьи, в которой молодой 
педагог анализирует свой пока не-
большой, но такой значимый для 
него опыт. И, глядишь, через два года 
молодой специалист уже участник 
областного конкурса профессиональ-
ного мастерства в номинации «Педа-
гогический дебют».

В профсоюзной организации под ру-
ководством Натальи Александровны 
сложилась уникальная доброжела-
тельная обстановка: здесь все рады 
друг другу.

Вот и все правила. Все? Конечно, 
нет! Их много, но у каждого есть ис-
ключение. Есть оно и у нашего лидера: 
исключительное, точнее особое, отно-
шение к каждому человеку.

У нас никто не спрашивает: «Что мне 
дает профсоюз?» Профсоюз - это друг, 
ты уверен, что, если потребуется по-
мощь, он протянет руку, не отвернется. 
Наталья Александровна любит повто-
рять: «Мне бы очень хотелось, чтобы 
члены нашего коллектива с гордостью 
говорили: «Да, я член профсоюза, он 
защищает меня, а я верен ему!».

Сохранять, соединять, не разоб-
щать - это так важно в наше непро-
стое время. Союз людей одной про-
фессии. Иногда сложносочиненный, 
непростой, но союз. Сила профсоюза 
не в деньгах, а в людях. Профсоюз - 
это все мы.

Светлана ЗВЕРЕВА, 
учитель русского языка 

и литературы, директор средней 
школы №75 Котласа

Архангельская область

P.S.  Отчетно-выборное собрание 
назначено на 23 апреля, и когда вер-
стается этот номер, мы еще не знаем, 
выберут ли Наталью Григорьеву 
председателем первички школы 
№75, но очень надеемся! Такой че-
ловек нужен профсоюзу.

Профсоюзный репортер

Наталья ГРИГОРЬЕВА

Светлана ПАРХУТОВА и Наталья СЕРЕБРЯКОВА

Наш любимый 
наставник и... 
Дед Мороз
Светлана Пархутова работает в нашем детском саду 
с октября 1991 года. Светлана Алексеевна не только 
педагог, но и профсоюзный активист, председатель 
контрольно-ревизионной комиссии первичной 
профсоюзной организации. Задача председателя 
КРК - контролировать соблюдение уставных норм 
в деятельности профсоюзного комитета, проверять 
достоверность профсоюзной статистики, следить за 
расходованием профсоюзных средств, правильным 
ведением делопроизводства, уплатой членских 
взносов, своевременным рассмотрением жалоб и 
предложений членов профсоюза. Серьезное, ответ-
ственное поручение.

Когда я узнала биографию Светланы Пархутовой, 
убедилась в правоте известной истины: наши качества 
характера, знания и умения закладываются с юных лет. 
Например, ответственность, умение работать в кол-
лективе. Светлана Алексеевна выросла в многодетной 
семье в селе Максимов-Починок Мамадышского района, 
пятый ребенок... После школы училась в педагогическом 
училище №1 Казани, там вступила в профсоюз и начала 
выполнять первые общественные поручения. Затем 
работала воспитателем в детском саду №2 «Теремок» 
города Мамадыш, конечно, никуда не вышла из проф-
союза. Наоборот, активно участвовала в жизни коллег, 
помогала организовывать совместный досуг коллектива. 
Хорошо помнит своего наставника - опытного педагога 
Татьяну Александровну. Выйдя замуж в 1991 году, Свет-
лана переехала в Нижнекамск. И как же пригодилось в 
нашем детском саду все то, что она наработала на первых 
порах в профессии и общественной деятельности! Актив-
ная жизненная позиция, умение сплачивать коллектив, 
знание трудового законодательства и многое другое. 
Охват профсоюзным членством в нашей организации 
на протяжении многих лет составляет 100%, и это в том 
числе заслуга Светланы Алексеевны.

Ни одно событие в детском саду не проходит без ее 
участия, она идейный вдохновитель проведения кол-
лективных поездок, посещения театров и выставок, 
праздничных мероприятий. Невозможно представить 
Новый год без Деда Мороза, которого талантливо играет 
Светлана Алексеевна, да и 8 Марта не проходит без ее 
сценических образов. Светлана Алексеевна не только 
сама участвует во многих профсоюзных акциях - «1000 
шагов к здоровью», «Профсоюзная неделя», «День проф-
союзной информации», «Школа профсоюзного актива», 
«Первомай», «Профсоюзный уик-энд», «На работу на 
велосипеде», «Неделя здоровья», - но благодаря своей 
энергии вовлекает весь коллектив, особенно молодежь. 
Она не только наставник-педагог, но и профсоюзный 
наставник. И молодые сотрудники очень ей за это благо-
дарны, ведь влиться в коллектив бывает сложно, каждый 
со своим характером... Светлана Пархутова умеет найти 
подход к людям, никого не дает в обиду, всегда настроена 
на сплочение коллектива.

С 2020 года Светлана Алексеевна является и моим 
наставником в профсоюзе. С ней приятно и комфортно 
общаться, и никогда моя опытная коллега не ставит себя 
на пьедестал. Мне импонирует, что, взаимодействуя со 
Светланой Алексеевной, не чувствуешь разницу в воз-
расте, так как она всегда в тренде и шагает в ногу со 
временем. Для меня Светлана Алексеевна - пример для 
подражания.

Наталья СЕРЕБРЯКОВА, 
воспитатель детского сада комбинированного 

вида №42 Нижнекамского района

Республика Татарстан

Секреты 
лидера
Главный - исключительное отношение 
к каждому члену коллектива
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Общероссийский Профсоюз образования 
в Год семьи провел в своей официаль-
ной группе ВКонтакте конкурс «От двух 
до 25». Идея заимствована у Корнея 
Чуковского, создавшего легендарную 
книгу «От двух до пяти», собравшего и 
проанализировавшего детское речевое 
творчество.

103 педагога прислали записанные на 
уроках, в группах детских садов и просто 
дома устные высказывания, цитаты из 
сочинений родных детей, воспитанников, 
учеников. 360 сообщений с «лепыми не-
лепицами» оставили наши конкурсанты 
за полтора месяца проведения конкурса. 
Участники также публиковали «образцы 
детской речи» на своих личных страницах 
с хештегом #чуковский2024.

Согласно условиям конкурса «От двух 
до 25» главные награды - диплом по-
бедителя и книгу Корнея Чуковского 
«Живой как жизнь» - получают три ав-
тора, чьи цитаты собрали больше всего 
лайков. Обещали - так и делаем. И пред-
лагаем теперь уже читателям газеты 
«Мой профсоюз» оценить высказывания. 
Ссылка на тему в группе: https://vk.com/
topic-139155534_49450085.

А мы, организаторы конкурса и журна-
листы профсоюзной газеты, публикуем 
здесь особенно понравившиеся именно 
нам «лепые нелепицы». Отметим, что са-

мыми активными были воспитатели дет-
ских садов, порадовали и учителя школ, 
всего пара высказываний были «достав-
лены» из учреждений СПО. Ну а вузы, увы, 
обошли веселую идею стороной. И что 
говорят молодые педагоги в учреждениях 
образования, чем веселят свои коллек-
тивы, также осталось тайной для нас. До 
следующего конкурса, надеемся!

Елена Кортунова, Богородск, Нижего-
родская область

Родители с дочкой Верочкой пришли 
гости. У Верочки спрашивают: «Кто у вас 
самый сильный?» Верочка: «Папа». «А кто 
самый красивый? Мама?» Верочка: «Да, 
мама, но я еще самее!»

Марина Орлова, мама троих детей, 
Ставропольский край

По дорожке мама с дочкой
Шли по улице домой.
У девчушки торт в грибочках
В упаковке. Покупной.

Две соседки возле дома
Повстречались на пути.
Говорят, смеясь, ей:

- Тома,
Нам на праздник к вам идти?

Улыбнулась тетя Женя
И прищурила глаза:
- Был недавно день рожденья
Твой. И снова он настал?

Та вздохнула с сожаленьем,
Вспомнив праздник той недели:
- Это мамин день рожденья.
Мой еще в субботу съели.

Неля Чухутина, Ставропольский край
Миша: Моя мама работает в буфете.
Воспитатель: Людей кормит?
Миша: Нет, она сама там ест.

Дима: У меня дедушка болеет.
Воспитатель: Чем болеет?
Дима: Старостью.

Надежда Зенкова, Елена Дурнева, 
Красавино, Вологодская область

Работаю в детском саду. Вместе с на-
парницей ведем дневник детских вы-
сказываний.

Читаем с детьми рассказ Льва Толстого 
«Пожарные собаки». Перед прочтением по-
знакомила с автором, названием рассказа. 
Обсуждаем. В конце задаю вопрос: «Кто же 
написал рассказ «Пожарные собаки?» Ваня 
(5 лет) отвечает: «Толстый тигр».

Кристина (6 лет) пришла в группу в но-
вом платье. Глаза сияют! Довольная. Елена 
Павловна спрашивает: «Кристиночка, кто 
же тебе такое красивое платье сшил?» 
«Китайцы!» - радостно объявляет девочка.

Катя и Юля несут песок в песочницу. 
Тяжело. Катя подходит к мальчику из под-
готовительной группы и говорит: «Муж-
чина! Помогите песок донести». Мальчик, 
довольный таким обращением, помогает.

Принесли как-то в группу вербу и по-
ставили ее в воду. Дети несколько дней 
за ней наблюдали. Утром после завтрака 
прибегает удивленный Руслан и кричит: 
«Там верба распустилась!» Спрашиваю: 
«Ну и что там, Руслан?» Отвечает: «Там 
шерсть!»

Алла Катиркина, Димитровград, Улья-
новская область

Идет психологическое обследование 
в подготовительной группе. Психолог 
спрашивает у мальчика:

- Как зовут папу?
Ребенок молчит, потом говорит:
- Не знаю!
Психолог задает наводящий вопрос:
- Как мама папу зовет на ужин?

Ребенок:
- Отец, иди есть!

Наталья Шамигулова, Казань
Соня (6 лет) беседует с мамой:
- Мам, а я была у тебя в животике?
- Да!
- А Полина была у тебя в животике?
- Да.
- А первая в животике у тебя была По-

лина?
- Да.
- А почему? Там, что, очередь?
- Да...

Рассказываю сказку про репку Соне 
(ей 4,5 года). Она спрашивает в конце 
рассказа:

- Мам, а почему «сказке конец»? Репку 
же еще съесть надо!

Елизавета Сергеева, Орел
«Лепые нелепицы» от сына Димы 

(3 года).
Всем к чаю дала по одной конфете. Дима 

свою съел. Я разворачиваю свою.
Дима: Мамочка, любимая, ты такая хо-

рошая, я очень хочу с тобой поделиться...
Я: Чем?
Дима: Как чем, конфетой!
Я: Какой? Ты же съел свою?
Дима: Я твоей конфетой хотел поде-

литься.

Бабушка: Дима, чем тебя в садике кор-
мили?

Дима: Супом.
Бабушка: Какой суп был?
Дима: Макарофельный.

Елена Лопатина, Череповец, Вологод-
ская область:

После прочтения сказки «Тараканище»:
- Дети, как называлась сказка, которую 

прочитали?
Дима, 5 лет:
- «Барабанище».
- А кто же съел таракана?
- Корней Чуковский.

Светлана Мартыненко, Череповец, 
Вологодская область

Мирон (6 лет): «Все, надоело мне выго-
варивать ваше имя и отчество (Светлана 
Викторовна). Буду просто называть вас 
«Мадам».

Кристина Попова, с. Новочеремшанск, 
Ульяновская область

Арина (6 лет):
- Когда я вырасту, то буду парикмахе-

ровной!
- А что делают парикмахеровны?
- Кусают ножницами людей!

Лидия Лазарева, Альметьевск, Респуб-
лика Татарстан

Средняя группа детского сада. Мария 
Ивановна говорит детям: «У нас в группе 
три Лены, чтобы не называть их по фа-
милии, давайте Лену Гущину назовем 
Леной, Лену Морозову - Леночкой, а Лену 
Лазареву - Аленой».

Встает Лена Лазарева: «Нет, Марьва-
новна, давайте Лену Гущину лучше Ма-
шенькой назовем, а я Лена!»

Анна Калинова, Ставрополь
Рита (4,5 года) кукле: «Сколько раз тебе 

повторять: иди, чисти зубы! А то они у тебя 
и так все уже пластмассовые!»

Мила (4 года): «Мама, я не болтушка, это 
у меня просто мысли изо рта выпадают».

Наталья Смолина, Нижний Новгород
Артем, 4-й класс, из сочинения: «Жена 

Пушкина родила почти что шесть детей».
Эля решила трудную задачу: «Вот сейчас я 

сотру свои страдания, ой, решения, и сяду на 
место». Говорит перед завтраком: «У меня 
холодные руки. У меня голодные муки».

Ольга Хлапова, с. Русский Камешкир, 
Пензенская область

Работаю в детском саду. Пришла в группу 
в блузке с красным ремешком. Артем по-
дошел и спрашивает: «У вас, что, красный 
пояс по карате?»

Валентина Ботина, Кириллов, Воло-
годская область

Читаю детям сказку, где волк во всем 
слушается лису, помогает ей. А она его об-
манывает, ругает. Артем: «Он любил ее...»

Галина Багрова, Богородск, Нижего-
родская область

Валерия (2 года) собирается из деревни 
домой. Мама говорит:

- Скажи бабушке «до свидания».
Лера старательно машет рукой.
- А язычком?
Лерочка так же старательно высунула 

язык и показала его бабушке.

Бабушка Артемия (ему 5 лет) работает 
в детском саду воспитателем. Артемий по-
сещает бабушкину группу, там он называет 
бабушку по имени-отчеству. Вечером выхо-
дят за ворота детского сада: «Галина Вале-
рьевна, можно уже вас бабушкой называть?»

Екатерина Лобчевская, Ессентуки, 
Ставропольский край

Ребенок в начальной школе: «А почему 
в детских больницах всегда рисуют Айбо-
лита? Он же животных лечит!»

Конкурс

Екатерина ЕКИМЕНКО, город Барыш Ульяновской области
Людмила ВАРНАВСКАЯ, Ставрополь. Говорит Матвей 
КОРЕЦКИЙ, 4 года

«У меня мысли изо рта выпадают»
Народное собрание «лепых нелепиц» удалось!

Победители конкурса «От двух до 25»
1-е место (428 лайков) - Наталья Моисеева, преподаватель краеведения и детской 

литературы, председатель первичной профсоюзной организации преподавателей, со-
трудников и студентов Рязанского педагогического колледжа;

2-е место (296 лайков) - Елена Кортунова, воспитатель детского сада №5 «Золотая 
рыбка» Богородска Нижегородской области;

3-е место (274 лайка) - Марина Орлова, педагог Центра дополнительного образования 
Ипатовского района Ставропольского края.
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